
 

第１回霧島市働く女性の家運営委員会 要旨 

開催日時 令和５年２月１日（木） 13：30～15：00 

開催場所 霧島市働く女性の家２階 研修室（洋室） 

出席委員 徳永委員、金委員、岩下委員、重野委員、副田委員、前野委員、芝原委員、満留委

員、新町委員、鶴ヶ野委員、池田委員 以上 11人 

事務局 池田商工観光部長、立野商工振興課長、園畑商工観光施設課長、松崎主幹兼施設管

理グループ長、有馬施設管理グループサブリーダー、泊口主査、有木主事、藤山施

設管理指導員 以上８人 

公開・一部非公開又は非公開の別 公開 傍聴人数 0人 

議 事 

(１) 会長及び副会長の選出 

(２) 運営委員会及び施設の概要説明 

(３) 施設の利用状況及び県内類似施設の状況説明 

(４) 今後のスケジュール 

 

審議結果などの概要    □長：会長  □委：委員  ○事：事務局  

 

◇議 事 

(１) 会長及び副会長の選出 

→互選により選出。 

 

(２) 運営委員会及び施設の概要説明 

→事務局から、運営委員会の設置理由及び目的、「男女雇用機会均等法」と「男女共同参画基

本法」について、施設の概要、施設を利用できる個人・団体、開館時間、休館日、使用料、

使用料の減免状況について、資料に沿って説明。 

委員からの質問は次のとおり。 

□委いま外壁の改修をしていますが、ハードに対して、今後計画されているようなものがある

のでしょうか。 

○事利用者の安全対策を優先しての外壁改修というところです。現在のところ、外壁改修以外

の具体的な計画はないところでございます。 

□委障害者福祉体育館が併設されているわけですが、この位置づけを教えてください。 

○事障害者福祉体育館は長寿・障害福祉課が所管しておりまして、運用は別々です。今回は、

働く女性の家ということで、障害者福祉体育館の方とは切り離して協議していきたいと考

えているところです。 

□長工事が終わると、駐車場はどれぐらいの収容台数でしょうか。 

○事いま足場等で隠れていますが、35台分は駐車可能です。 

 

(３) 施設の利用状況及び県内類似施設の状況説明 

→事務局から施設の利用状況として、利用者別、目的別、部屋別、定期講座及び自主グルー

プ以外の利用実績、定期講座の実施状況、働く女性の家事業費の決算状況を説明後、県内



類似施設の状況として、運営（直営・指定管理の別）、開館時間、休館日、使用料徴収及び

利用人数について、資料に沿って説明。 

委員からの質問・意見等は次のとおり。 

□委利用状況の中で、先ほど自主グループは 50 団体とありました。ここの開館時間が午後９

時までということで、夜間に利用される方もあろうかと思いますが、昼間の利用と夜間の

利用の割合はどうなっていますか。 

○事統計はとっていませんが、自主グループの利用は、昼間の利用がほとんどになっているよ

うでございます。 

□長今の質問でいきますと、利用者数のみならず、中身の利用時間や曜日の分析がもう少しで

きると、何かしら後に繋がる議論になるのではないかと思いますので、ぜひ分析をお願い

したいと思います。 

□委具体的な数値に関しては、部屋の稼働率も気になります。公共施設ですので、人数よりも

実際どれぐらい稼働しているか、それによってヒエラルキーをつけられるのかと思います

ので、そこもお調べいただければと思います。 

□委ここの使用の申請をするにあたっては、電話でするのか、申請書を出すのか、インターネ

ットでできるのか、どうなっているのか知りたい。 

○事基本的には、来館の上、申請書に書いていただいている状況になります。前月の１日から

利用予約が可能というところでして、１日に来ていただいて、利用者の方が譲り合って、

結構うまく予約が重ならないような形で回っている状況でございます。今、全庁的に公共

施設予約システムが稼働しておりますが、このシステムで予約状況だけは見ることができ

るようにしております。いつまでも来て予約が必要なのかというのは、今後の課題だと思

っています。今この施設につきましては、高齢者の方の利用も多いわけですけれども、（シ

ステムからの予約が可能となると）今まで利用されている方への不利益がないか、その予

約が早い者勝ちでよいのか、この辺りは今後の課題かなと思います。 

□委私たちは、自主グループで使わせていただいています。自分は男性ですので、ここのネー

ミングの関係で、自分が来ていいのかというのは非常に違和感がありました。これが、今

の状況に倣っていって、男性でも自由に、大手を振って利用できるということであれば非

常に嬉しい。今日の資料を見て、男性の利用が非常に少ない。残念でならないが、自分た

ちはもう使っていて、この場所があって非常にありがたい。使用料についても、今の状況

で許していただけるなら非常にありがたい。一応、男性としてでも、女性としてでも、こ

こがあることは我々にとって非常に助かっている。 

□委利用について、もう結構長い期間お世話になっています。男女ということでいいますと、

同好会に連れてこられたご主人が、２回目ぐらいでやっぱり躊躇されて、そこから来なく

なったことがありました。また、講座の募集のときでも、男性の方でもいいという、入り

やすい感じがあったらいいのかなと思ったりします。また、駐車場の関係で、講座受講で

おまつり広場等の駐車場を利用すると、講座の時間が２時間なので、駐車場まで歩く時間

で（無料の）時間をちょっと経過してしまう問題もあるのかと思います。今は（工事の関

係で）駐車場の料金は免除していただいており、ありがとうございます。 

□長今のお話をお聞きすると、女性という言葉が入っているのにどうなのだろうというのは、

皆さん感じておられる部分と、駐車場の問題はどうしても出てくるのかなと思います。 

  

 



(４) 今後のスケジュール 

→仮に令和７年４月から、新名称での運用を開始しようとした場合の最短のスケジュールに

ついて、事務局が資料に沿って説明。 

 

 


